
「大隻仔，係咪想去街呀？」體

形龐大的盾臂龜「大隻仔」，每日

與「大隻媽」Zoe同吃同住。在酷

熱天氣下，嬌滴滴的Zoe更不辭勞

苦用孭帶背着牠遊歷大街小巷。正

當大家對「大隻仔」羨慕不已時，

有誰知道牠曾是被遺棄動物，直至

被Zoe領養後，才感受非一般的人

龜情，更「拍住上」四出宣揚愛護

動物訊息。本港過去 5 年，有逾

1,700隻小動物被遺棄，卻不知有多

少動物能如「大隻仔」般幸運。Zoe

笑言：「第時我老咗，希望個女可

以照顧佢。」

■文 / 圖：香港文匯報專題組

「大隻媽」Zoe語錄：
■「大隻仔你又掛住食薯片呀！唔

好掛住食啦，錫啖媽媽先！」

■「大隻你今日有冇西西(洗洗)面

呀？笑吓啦，快啲同姐姐單個眼

先！」

■「好彩我住喺公屋，暫時都畀養

龜，唔會俾人趕走。」

■「每次搭巴士都提心吊膽，怕多

人會俾人趕落車！」

■「喺我眼中佢係識聽人講㗎，有

時你話佢，佢會耳仔郁。」

早上10時半，十多隻被棄養的烏龜在柴
灣公園水池內載浮載沉；偏偏5歲的

盾臂龜「大隻仔」卻舒適地躺在Zoe懷中，
倚着水池欄杆，凝望着四周。
不少遊人見到「大隻仔」的「萌樣」，
主動上前逗牠。
Zoe在兩年前收養「大隻仔」，每天她都
會像照顧嬰兒般，用孭帶背着牠四周遊歷。
記者日前相約Zoe見面，最初怕她不便帶分
量十足的「大隻仔」外出，故邀約她在東涌
住所附近做訪問，怎料她說：「就你啦！我
無所謂，我差不多每日都會帶牠周圍去，一
陣晏啲去大埔，聽日就去香港仔！」
兩年前，Zoe從朋友口中得知「大隻仔」
將被主人遺棄，便決心領養牠，「當時佢
主人沒有交代太多（棄養原因），只話我
唔要佢㗎嘞，如果過多排都冇人要，我就
掉咗佢。」
Zoe認為「大隻仔」也有生存的權利，是
一條寶貴的生命，故斬釘截鐵答應了領養。

曾受重傷折壽 或僅活到50歲
不幸的是，Zoe收養這個寶貝後，卻發現
牠前端部分龜殼裂開。她曾致電舊主人了
解，惟對方未有透露受傷原因。
雖然醫藥費高昂，但Zoe沒有半點猶豫，
堅持要醫治「大隻仔」。經獸醫檢查後，
證實牠頸椎移位及長短腳，因曾受過重
傷，很大機會只可活到50歲。
Zoe目前與12歲女兒居住，她形容「大

隻仔」活像一個小朋友，「我哋三個會一
齊瞓同一張床，有時『大隻仔』會呷醋咬
吓我個女隻手。有時佢夜晚要去廁所時，
都會咬醒我，成個細路仔咁。」
「大隻仔」屬於盾臂龜，成年後可達45
公斤至91公斤，壽命可逾百載。Zoe擔心
日後年長未能繼續照顧牠，故已向女兒灌
輸愛護動物的訊息，「第時我老咗，都希
望個女可以照顧佢。」

「龜聚」擴視野 包尿片引途人

為了令「大隻仔」擴闊視野，Zoe幾乎每
日都會帶牠到不同地方參加「龜聚」，即
使是吃自助餐，「大隻仔」也會相伴，
「我搵條孭帶背住佢，好多人都唔會發
現，同埋我會同佢講唔好郁，佢都好聽
話。」訪問期間，不少途人都對穿着尿片
的「大隻仔」很好奇，紛紛跟牠拍照，

「因為怕佢喺街受驚會小便弄髒街道，所
以同佢穿尿片。」Zoe說。
視「大隻仔」為己出的Zoe，更受到一班

龜友的鼓勵和幫助，在facebook為這個心肝
寶貝設立專頁《大隻仔生活點滴》，天天
更新其狀況。Zoe坦言：「我學玩facebook
都係為咗『大隻仔』，我想多啲人知道佢
嘅故事，其實養龜同養貓狗一樣，都係一
生一世的承諾。」

A11 香 港 新 聞 / 特 刊 ■責任編輯：黃健恆 2018年6月1日（星期五）

2018年6月1日（星期五）

2018年6月1日（星期五）

人龜如母子 遊歷傳愛心
人棄我養同吃同住「大隻媽」：第時老咗希望個女照顧佢

飼養陸龜注意事項
1. 索取證明文件 陸龜屬二級保護

動物，有些品種更達一級保護類

別，故購買時須索取證明文件及

收據，否則屬違法。

2. 飼料視品種而定 陸龜是素食動

物，不可只得一種飼料，要讓牠

們攝取不同植物養分。

陸龜的腸較長，須餵飼高纖及水

分少的蔬果，幫助排泄。

3. 按時曬燈 陸龜習慣於野外生

長，在室內養殖時，燈光須仿照

室外環境。

冬天時，需設置有UVB燈泡及恒

溫保暖器的燈箱，以免着涼。

資料來源：香港兩棲及爬蟲協會會長

▲途人拍下
「大隻仔」的
一舉一動。

◀「大隻仔」曾
受傷，患有頸
椎移位及長短
腳，幸獲Zoe
悉心照顧。

▶Zoe帶着
「大隻仔」
周圍去，宣
揚愛護動物
訊息。

▶Zeo用孭帶
背着「大隻
仔」遊歷。

◀Zoe用吸
管吮水，再
餵 「 大 隻
仔」飲水。

■■ZoeZoe視視「「大隻仔大隻仔」」如子女般細心照顧如子女般細心照顧，，
譜出非一般的人龜情譜出非一般的人龜情。。
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5月16日，行政長官林鄭月娥一行先到達了旭日集
團為旗下品牌真維斯設置的模擬店。旭日集團

董事長楊釗介紹，模擬店是全國1,500間真維斯店舖的陳
列標準，不同口岸的主管及加盟商均來參考學習。業務
負責人續介紹，真維斯自1993年進軍國內市場，一直以
「物超所值」為策略。林鄭月娥觀看了真維斯為不同客
戶群推出的服飾，包括牛仔系列、近年與迪士尼皮克斯
合作推出的卡通人物服裝系列、童裝系列等。

訪問團其後前往該公司頂樓多功能廳觀看集團最新的
介紹片，了解旭日集團的最新業務發展，以及集團在國
家改革開放40年來所做的工作和成績。據了解，相比部
分服裝港企仍以加工貿易為主打，集團早在1993年以
「真維斯」品牌進軍中國服裝零售市場，目前在內地開
設1,500間零售店舖。董事長楊釗和副董事長楊勳表示，
該集團配合國家對惠州市的規劃，已逐步把工業建設改
造為科研資源，當中包括把旭日的舊倉庫改為一個創業
孵化中心。林鄭月娥表示，期望旭日集團能善用在惠州
的土地資源，協助發展與青年創新相關的項目。

關注科技創新應用
日前國家主席習近平指示，促進香港與內地加強科技
合作，支持香港成為國際創新科技中心，因此林鄭月娥
在探訪中也特別關注到旭日在業務上應用創新科技的情
況。她在參觀集團旗下服裝品牌真維斯的電子商貿分公
司時，對於真維斯網店的即時銷售數據平台深感興趣。
事實上，真維斯自2009年開發網購業務，營業額由首年
120多萬元發展到2017年4.5億元，潛力非常巨大。
其後，訪問團一行人乘車到達由旭日集團發展，位於
惠州市中心江北區的「惠州城市花園」住宅項目。一行

人圍繞城市花園一圈，欣賞了其綠化園林和優美的人工
湖。林鄭月娥還參觀了城市花園兩個不同房型的示範單
位，對於其廣闊的景觀表示欣賞，並關心到惠州市民的
居住環境、該市房地產發展和房價趨勢。

林鄭月娥：惠港兩地關係密切
林鄭月娥是次訪問惠州市，上午與巿委副書記兼巿政
府代巿長劉吉會面。林鄭月娥表示，惠州有大量港人聚
居，惠州和香港關係很密切，兩地交往對未來的經濟社
會發展是很大的動力，適逢國家改革開放40年，港商對
惠州的發展起了一定作用。惠州利用港商直接投資的資
金佔全市六成，希望往後開拓更多產業，包括創新科
技。劉吉指，行政長官帶隊考察惠州，充分體現特區政
府對大灣區的高度重視，以及對內地發展的關注。
據悉，旭日集團至今經歷了四次轉型升級：第一次轉

型由香港為主的工廠轉為海外製造；第二次轉型由製造
產品發展成為工貿結合的企業；第三次轉型由工貿轉變
為以服裝零售為主的業務；第四次轉型由勞工密集生產
型企業發展成資本投資和資本管理為主的企業，亦即房
地產和金融投資。業內人士稱，這些歷程可為其他港企
轉型之路提供參考。

港惠毗鄰，港資企業已成為推動惠州經濟社會發展的重要力量。日
前，香港特別行政區行政長官林鄭月娥於訪問粵港澳大灣區期間，到
訪旭日集團於惠州的中國總部大樓，和集團在惠州發展的住宅項目，
了解企業轉型升級現狀。林鄭月娥表示，惠州和香港兩地的交往對未
來的經濟社會發展是很大的動力，港商對惠州的發展起了一定作用。

■行政長官林鄭月娥一行與旭日集團管理層於參觀後合影留念。前排左起：行政長官私人秘書陳選堯，惠州市市委常委、秘書長徐雲樞，廣東
省港澳辦主任廖京山，旭日集團董事長楊釗，行政長官林鄭月娥，惠州市委副書記、市政府代市長劉吉，旭日集團副董事長楊勳，行政長官辦
公室主任陳國基，惠州市副市長余金富。後排左起：旭日集團副總監楊瀚業，旭日集團董事楊燕芝，一國兩制研究中心研究總監方舟，旭日集
團董事兼副總經理鄺德富，特區政府駐粵經濟貿易辦事處主任鄧家禧，旭日企業董事兼副總經理鮑仕基，旭日企業董事兼副總經理張慧儀。
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■行政長官林鄭月娥和惠州市代市長劉吉一同視察惠
州江北發展，了解旭日集團在區內多年的發展。
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■楊釗董事長在示範單位露台向行政長官林鄭月娥介紹
城市花園環境，後者表示欣賞。

林鄭月娥走訪旭日集團惠州總部
了解惠州企業創新業務發展 促更多深化交流


